

Les Corts aprueban a propuesta de Podem instar al Gobierno de España a impulsar una solución pacífica, duradera e inmediata para el pueblo saharaui

Les Corts Valencianes han aprobado por unanimidad a propuesta del grupo parlamentario Podemos-Podem una proposición no de ley en la que se solicita instar al Gobierno español a que asuma un papel más activo en el marco del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas impulsando la toma de decisiones y la aprobación de resoluciones dirigidas a encontrar una solución pacífica, duradera e inmediata, bajo la premisa de la libre determinación del pueblo saharaui en el marco de los principios y disposiciones de la Carta de las Naciones Unidas.

En el debate de la iniciativa en el seno de la comisión de Derechos Humanos, el diputado César Jiménez ha instado también al Gobierno a que haga los esfuerzos necesarios para que se reanuden las negociaciones entre las partes, suspendidas el 2012, así como a velar por el respeto integral de los derechos humanos en el territorio del Sáhara Occidental, emplazando a que se dote a la Misión de paz de las Naciones Unidas (MINURSO) de un mandato para la supervisión de los derechos humanos, que en la actualidad no tiene.

La iniciativa insta asimismo a promover un seguimiento activo de la legalidad de las prácticas de explotación de los recursos naturales en el territorio saharaui y a aumentar las partidas de ayuda humanitaria a los campamentos de Tindouf, dada la precariedad que sufren actualmente, potenciada por las recurrentes inundaciones que han dañado miles de hogares.

Finalmente, se reclama el apoyo a programas de formación y movilidad de la población saharaui y que se favorezca el acceso a la nacionalidad española por parte de la población saharaui que así lo deseé.

Jiménez ha recordado que el próximo 6 de noviembre se cumplen cuarenta años de la Marcha verde que puso fin a la presencia española en el territorio del Sáhara Occidental y ha lamentado que actualmente, las perspectivas de cambio para esta población y, de forma más general, de desbloqueo del conflicto son lamentablemente mínimas.

El parlamentario ha destacado que se producen violaciones de derechos humanos y se reprime la libertad de expresión del pueblo saharaui y sus reivindicaciones de autodeterminación.

Jiménez se ha referido al informe de 2015 del secretario general de Naciones Unidas, que denuncia que los saharauis soportan unas severas condiciones de vida como resultado de la reducción de la ayuda humanitaria internacional, de tal manera que en

los
camp
amentos persiste una situación de desempleo crónica y escasas oportunidades de generar ingresos.

Asimismo, ha criticado que el gobierno de Marruecos incumple sus obligaciones reconocidas en el derecho internacional y no favorece una consecución de una salida pacífica y justa a la situación

El Grupo Parlamentario Podemos-Podem, ha destacado el diputado, “es consciente de la responsabilidad histórica del Estado español en el Sáhara Occidental y de la sensibilidad de esta cuestión para la opinión pública valenciana que, más allá de toda tendencia ideológica, es sensible a esta causa”.

Les Corts aproven a proposta de Podem instar al Govern d'Espanya a impulsar una solució pacífica, duradora i immediata per al poble sahrauí

Les Corts Valencianes han aprovat per unanimitat a proposta del grup parlamentari Podemos-Podem una proposició no de llei en la qual s'liciten instar al Govern espanyol a que assumisca un paper més actiu en el marc del Consell de Seguretat de Nacions Unides impulsant la presa de decisions i l'aprovació de resolucions dirigides a trobar una solució pacífica, duradora i immediata, sota la premissa de la lliure determinació del poble sahrauí en el marc dels principis i disposicions de la Carta de les Nacions Unides.

En el debat de la iniciativa en el si de la comissió de Drets Humans, el diputat César Jiménez ha instat també al Govern al fet que faç a els esforços necessaris perquè es reprenguen les negociacions entre les parts, suseses el 2012, així com a vetlar pel respecte integral dels drets humans en el territori del Sàhara Occidental, emplaçant a que es dote a la Missió de pau de les Nacions Unides (MINURSO) d'un mandat per a la supervisió dels drets humans, que en l'actualitat no té.

La iniciativa insta així mateix a promoure un seguiment actiu de la legalitat de les pràctiques d'explotació dels recursos naturals en el territori sahrauí i a augmentar les partides d'ajuda humanitària als campaments de Tindouf, donada la precarietat que pateixen actualment, potenciada per les recurrents inundacions que han danyat milers de llars.

Finalment, es reclama el suport a programes de formació i mobilitat de la població sahrauí i que s'afavorisca l'accés a la nacionalitat espanyola per part de la població sahrauí que així ho desitge.

Web: cvalenciana.podemos.info

Twitter: [@Podem](https://twitter.com/ @Podem)

Facebook: [Podem](https://facebook.com/Podem)

Flickr: [Podem Comunitat Valenciana](https://flickr.com/PodemComunitatValenciana)

YouTube: [Podem Comunitat Valenciana](https://youtube.com/PodemComunitatValenciana)

ha recordat que el pròxim 6 de novembre es compleixen quaranta anys de la Marxa verda que va posar fi a la presència espanyola en el territori del Sàhara Occidental i ha lamentat que actualment, les perspectives de canvi per a aquesta població i, de forma més general, de desbloquege del conflicte són lamentablement míнимes.

El parlamentari ha destacat que es produeixen violacions de drets humans i es reprimeix la llibertat d'expressió del poble sahrauí i les seues reivindicacions d'autodeterminació

Jiménez s'ha referit a l'informe de 2015 del secretari general de Nacions Unides, que denuncia que els sahrauís suporten unes severes condicions de vida com a resultat de la reducció de l'ajuda humanitària internacional, de tal manera que en els campaments persisteix una situació de desocupació crònica i escasses oportunitats de generar ingressos.

Així mateix, ha criticat que el govern del Marroc incompleix les seues obligacions reconegudes en el dret internacional i no afavoreix una consecució d'una eixida pacífica i justa a la situació

El Grup Parlamentari Podemos-Podem, ha destacat el diputat, “és conscient de la responsabilitat històrica de l'Estat espanyol en el Sàhara Occidental i de la sensibilitat d'aquesta qüestió per a l'opinió pública valenciana que, més enllà de tota tendència ideològica, és sensible a aquesta causa”.

València, 25 d'octubre de 2016.